

# Die Galerie der Pantomimen

Wer kennt sie nicht: die faszinierenden Gestalten, die in vielen Städten täglich hunderte Zuschauer – ganz ohne Worte – in ihren Bann ziehen. Sie stehen bewegungslos an Straßenecken und auf Plätzen und lassen sich auch von den neugierigsten Passanten nicht aus der Ruhe bringen. Nur manchmal verändern sie plötzlich und unvorhersehbar ihre Position, bloß um Sekunden später in der nächsten zu verharren. Dieter Schönberg beschäftigt sich seit vielen Jahren mit der Kunstform der Pantomime und hat den beliebten Mimen bereits mehrere beeindruckende Kunstwerke – vorwiegend in Öl – gewidmet.

Von der ägyptischen Mumie bis zum Wiener Geiger - Dieter Schönberg bildet nicht einfach ab, sondern verleiht seinen Figuren künstlerisch Ausdruck. Dabei gelingt es ihm, sowohl das Geheimnisvolle der Pantomime als auch die damit verbundene Ironie und Parodie sichtbar zu machen. Außerdem setzt er sich mit der Maske als künstlerisches Motiv auseinander. Er reduziert die Distanz, die durch Maske und Kostüm hergestellt wird und lässt den Betrachter hinter die Fassade blicken. Wie ein heimlicher Voyeur wartet dieser auf ein erlösendes Augenzwinkern, eine kurze Bewegung oder auf ein entspannendes Ausatmen, nachdem der Atem lange angehalten wurde.

{vsig}verysimple\_pan{/vsig}

{vsig\_c}0|Pantomime5.jpg|Pantomime|Wien/Österreich{/vsig\_c}

{vsig\_c}0|IMG\_4682.1.jpg|Pantomime|Wien/Österreich{/vsig\_c}

{vsig\_c}0|IMG\_4764.1.jpg|Pantomime|Wien/Österreich{/vsig\_c}

{vsig\_c}0|Pantomime2.JPG|Pantomime|Wien/Österreich{/vsig\_c}

{vsig\_c}0|Pantomime1.JPG|Pantomime|Wien/Österreich{/vsig\_c}

{vsig\_c}0|Pantomime3.jpg|Pantomime|Wien/Österreich{/vsig\_c}

{vsig\_c}0|Pantomime4.JPG|Pantomime|Wien/Österreich{/vsig\_c}{vsig\_c}0|Pantomime6.jpg|Pantomime|Wien/Österreich{/vsig\_c}

{vsig\_c}0|Pantomime7.JPG|Pantomime|Wien/Österreich{/vsig\_c}

{vsig\_c}0|mozart2.JPG|Pantomime|Wien/Österreich{/vsig\_c}